

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 31 de mayo de 1905

NÚMERO 1057



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos impropios y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrofulosis. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual a la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrofula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y aceites para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra a las criaturas con mano prodiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vitales y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Especifico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria.— No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se agita, no se espesa, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado a cuestas."

Las Tabletas de Croscota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todos las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloceillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, caderas y gigantones, ruedas, ejes, timones y parales. Reglas cortada áto y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 36 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NICANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinaria que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapiceria y colchoneria



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de la vida tropiezan con espaldas hinchadas y riñones enfermos.

En las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El dolor de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro A. Cárter, Jefe de la Estación del Principio de la Compañía de Ferrocarriles "Havana & Cuba Railway Co.": "Un doctor de gran reputación me obligó á expresar por medio de la presente mi opinión respecto á las Píldoras de Foster, después de haberlas usado para mi enfermedad."

"Hace poco sufrí un ataque de cólico nefrítico, que me produjo un dolor de cabeza y de espalda, que me impedía moverme. Después de haber usado varias preparaciones sin obtener resultado, fui aconsejado por un médico que me recomendara las Píldoras de Foster para los riñones, y al tomarlas el dolor desapareció y pude deducir por el efecto que me causaron, que debía por necesidad en remedio contra mis males. El dolor se disipó gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hice que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba."

Separo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."

NOTA.— Enviarse una muestra gratis, franco porte, desde Baltimore á quien quiera á la siguiente dirección:

Se venden en todas las Farmacias y Droguerías. Foster & McClellan Co., Buffalo, N.Y., E. U. de A.

EL ACORAZADO DE BERTHEAU & Co.

Estas gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país. desde \$2 par hasta \$12 el par. Zapatos vendidos. Visítalos tan bien atendido almacén



Cervecería CERVEZA

NECITA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marca BRR y Pale Ale

A los fabricantes de jabón

Venda en pequeñas ó grandes cantidades, cajas para jabón Empleo en ellas maderas secas y de primera clase.

Dirigirse al Apartado número 69 ALONSO PEREZ CALVO.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Joaquín Chaves

FABRICANTE de MUEBLES

Se hace cargo de toda clase de refacciones en edificios y muebles, cuenta con los mejores operarios del país y emplea magníficos materiales en sus trabajos.

Tiene establecido su TALLER frente á la EUREKA

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir, ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Armas vedadas

"La Prensa Libre", el diario del círculo cletista, sin empacho de ninguna especie, afirma que republicanos, sotistas y zuniuistas harán una manifestación á don Bernardo Soto el primero de junio, todos con la insignia sotista.

"La Prensa Libre" una vez más riñe con la verdad.

Los republicanos nunca cambian su insignia. Donde quiera que están se reconocen por su escarapela tricolor.

Los republicanos cuando hacen ovaciones lo hacen saber al público.

Por lo demás ya el cletismo sabe que los republicanos solos, en buena lid, han cerrado el paso al cletismo que no contará sino con unos pocos empleados públicos y otros poquísimos ciudadanos que no lo son, para ir á las elecciones.

Es cosa pública que el cletismo es un pobre derrotado á quien ya hay que ver con compasión.

Colaboración

Historia contemporánea

El periódico de la tureca cletista (donde ya no caen tortolitas), poniendo en descubierto su colorido político, netamente cletista, nos embiste con furia en su número del domingo último, todo porque hemos llamado la atención en todos los tonos á fin de evitar que caigan incautos en la famosa trampa, en estos momentos de todos conocida.

Con el encono que le ha producido el que hayamos denunciado que había una trampa para coger cletistas, el citado órgano de la tureca lanza cargos contra los republicanos, cargos que son palabras y palabras.

El órgano de la tureca dice, por ejemplo, que Don Máximo Fernández fué transaccionista; pero no lo prueba. Quien afirma y no prueba....

Señores de la tureca cletista, no fué Don Máximo Fernández nunca transaccionista, fué el Jefe de aquellos neos intransigentes, de aquellos mismos neos que hubieran ido al triunfo si las elecciones no se hubieran practicado bajo la presión directa de don Rafael Iglesias, Presidente entonces de la República.

Eso es historia contemporánea y ustedes que se atreven á hablar de libertad, de ley y quien sabe de cuantas otras cosas más, colaboraron en la obra de la imposición, estuvieron al lado del tirano que burlaba la voluntad de los pueblos.

Vamos por partes. En San Ramón hubiéramos ganado totalmente la elección si no hubiera sido por la presión oficial. En Heredia hubiéramos ganado totalmente la elección si no hubiera sido por la presión oficial. En San Antonio de Belén hubiéramos ganado la elección si no hubiera sido por la presión oficial. En San José, en el centro, hubiéramos ganado en dos distritos la elección si no hubiera sido por la presión oficial. En Guadalupe hubiéramos ganado totalmente la elección si no hubiera sido por la presión oficial. En San Isidro hubiéramos ganado totalmente la elección si no hubiera sido por la presión oficial. En Taras, en San Rafael de Cartago hubiéramos ganado la elección si no hubiera sido por la presión oficial.

El periódico de La Unión Demócrata ó de la tureca, trata con menosprecio á los neos de entonces que son los neos de hoy.

El órgano de la tureca ataca rudamente á los neos antitransaccionistas y, sin embargo, ha pretendido hacer que caigan en la trampa algunos de ellos.

Ya lo sabéis, vosotros los antitransaccionistas, desde las columnas de La Unión os injurian, os tratan con menosprecio los que se llaman demócratas y que en lo sucesivo serán designados con el nombre de turequistas.

Auxiliando, como es de su deber, los de la tureca al cletismo esta vez ya sin careta, se atreven á enfrentarse para que se les tome en cuenta al Partido Republicano.

No, jóvenes turequistas, nosotros no os tomamos en cuenta, venís defendiendo la transacción en sí; sois una rama del cletismo y lo mejor que podéis hacer es, sin embozo, pasaros ya ostensiblemente, con franqueza, á propagandear por don Cleto González Víquez.

Ante todo sois cletistas y venís haciendo mal en ocultarlo. Ahora ya todo el mundo os conoce.

Antes de concluir no hemos de dejar de apuntar la firma Fiduus que cubre uno de los artículos de La Unión.

Ese seudónimo fué el que usó no hace mucho tiempo un apreciable caballero de esta capital, que es hoy uno de los jefes del cletismo.

Indudablemente los de La Unión no se la hacen buena á nadie. Cuando atacan á don Cleto ó al cletismo nadie cree en sus ataques. Todo el mundo ve en esos ataques..... política. La política es así, dicen los politiqueros.

Pero en la tureca ya nadie cae. Camarás pásense al cletismo francamente. Eso de ser cletista así..... es incómodo.

En cuanto al bueno de don Rafael Calderón, el médico, hay que convenir que fué una tortolita que cayó en la tureca y..... tendrá mucha dificultad para salir de ahí.

¿A que no caen más tortolitos en la tureca?

LUQUILLAS

Notas y Noticias

EL DERECHO de ayer publica el dictamen de la comisión encargada del negocio, en la proposición de los diputados cletistas ante el Congreso para que se les quite el derecho de votar por sus Municipalidades á los pobres que no saben leer y escribir.

La comisión dictaminadora la forman don Ricardo Jiménez [neutral], don Pedro Pérez Zeledón [republicano], don José M^o Zumbado [ignoramos su filiación política], don Jenaro Bonilla, [neutral] y don Albino Villalobos [republicano].

El dictamen es contra el proyecto cletista. Hay probabilidades de que el afán cletista en el Congreso para quitar el derecho de voto á los pobres que no saben leer y escribir se frustré.

Lo que sí se sabe de cierto es que el hecho de haber enseñado el cletismo sus miras exclusivistas y de privilegios tan temprano lo lleva decididamente á la derrota.

Los cletos pueden ir encargando su lápida mortuoria.

"¡Oigan señores, señores oigan!" El cletismo es un cadáver y para resucitarlo no habrá un nuevo Jesús. La injusticia, los privilegios, los exclusivismos, desaparecerán ante la luz que se desprende de la estrella de la democracia.

Salve Costa Rica!

El Olimpo. Sí, sea Prensa Libre. Negamos que haya olimpo en Costa Rica. Pero sí afirmamos que hay un circulillo fatuo, matapalo de la República, que se cree poseedor del talento, de la ciencia, que se cree que se forma de los únicos aptos para todo y que, con audacia temeraria, desde la altura de su insolencia, nos dispara un candidato diciendo que es el único capaz de ser Presidente de la República.

Ese circulillo es una pesada oligarquía. Cree que la República debe estar de rodillas ante él.

Ese circulillo es el que reduce el patriotismo á él. Ese circulillo tiene historia y por descuido del país había llevado ya su influencia dañosa á todas las instituciones de la nación.

Ese circulillo debe ser puesto de lado para que viva la democracia. Ese circulillo es el que ha sido llamado en tono irónico olimpo, olimpo de cartón.

¿Qué contesta, á propósito, el diario del olimpo á nuestro párrafo de higiene de ayer?

¿Nuestra obra? ¿Preguntáis por ella? En primer término trabajar por

redimir de ese circulillo á la República. Después, lo vais á ver, sin ese circulillo en el Gobierno, que cuesta muchos colones al país, la Justicia marchará mejor, la agricultura tomará incremento, el comercio tomará alto vuelo, la higiene progresará, la escuela se levantará, el presupuesto de la Administración Pública se disminuirá, las libertades se arraigarán y crecerán frondosas, la democracia dará de sí todos los grandes frutos que donde vive produce.

Mientras el circulillo impere la República estará estancada.

De "La República"—Las tropelías y abusos de los cletistas son los espejos en que debe mirar el pueblo el el tristísimo porvenir que le espera si ese famoso círculo llega á apoderarse del Poder por doce años, como lo predica el Licenciado don Andrés Venegas."

Inundación.—Las hojas cletistas contra Don Máximo Fernández, llueven que es un contento. Todas son reproducción de lo que la SOTA dice en el club Cleto. Los Mercaditos, el 25 de Febrero, el Cementerio Calvo, una humillación en Nueva York, etc. Pobres gentes! pero ni así; á pesar de lo que dicen los cletos los pueblos gritan: ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva Don Máximo Fernández!

¿Y los cletos? El botón blanco y el retrato de don Cleto en la solapa.

RITO.

Mi primer voto

¡Os saludo patria mía! Os saludo en estos solemnes momentos en que alzo la vista para contemplar los primeros y bellos fulgores que llegan á mi expedidos por la aurora que hoy me sonríe placentera.

¡Os saludo patria mía. Llega el momento de mi primer voto, llega la hora de mis ensueños, la hora de hacerte presente por medio de una realidad hermosa que te tengo cariño, que mi pecho nació para portar orgulloso vuestra gloriosa enseña.

Mi primer voto, la primera expresión que condensa mis sentimientos de idealista, la primera sonrisa que asoma á mis labios nacida de un gozo inefable al ver que voy á contribuir en algo con una manifestación de mi voluntad para procurar tu engrandecimiento.

¡Os saludo patria mía! Voy á honrar á mis padres en los comicios; quiero que mi voto sea una corona de siemprevivas que ponga en la frente de los héroes del 56 y del 57.

Quiero que lleve en sí la esencia patriótica de Juan Santa María, Montero y Montes de Oca.

Me acaricia el día en que he de festejar la patria, en que he de rendir homenaje debido á la libertad, en que he de saludar la bandera que simboliza la tranquilidad, la paz y el trabajo.

¡Os saludo patria mía! Os saludo en los momentos más solemnes de mi vida en que asoman para mí los albores de la política, en los momentos en que una idea redentora bulle en mi cerebro y

un sentimiento de regocijo se agita en mi corazón.

¡Os saludo patria mía! Os contemplo henchido de placer en esta hora sublime para mí en que voy á confundirme con el pueblo independiente, en esta hora en que diviso al Partido Republicano viéndose en la patria querida, como se ve la luz del sol en la claridad de la luna reflejada.

¡Os saludo patria mía! Os saludo con todo el entusiasmo que me brinda mi fogosa juventud. Os saludo en la hora en que el código de tus leyes me llaman para cortejarte, para que deposite en tus manos un voto sincero en el cual vaya sintetizada tu felicidad en el porvenir.

Os saludo en el instante en que un gran pueblo te admira y te rinde adoración.

¡Os saludo patria mía! Y en este saludo afectuoso deseara que de mi pecho salieran himnos de alegría para tí como salen llenos de placer de la garganta de los pajarillos cuando aparece esplendorosa la aurora del día.

30 de mayo de 1905.

LUIS FELIPE GONZÁLEZ.

Información Política

De Palmares

El domingo 21 del corriente, nos dimos el gusto de oír las elocuentes frases de los defensores del Partido Republicano, pero sí hizo uso de la palabra un orador de los charral-de Buenos Aires (de Palmares) partidario de la Unión. Este pinchón de orador, hace algunos días que viene abusando de la bondad del público, con sus fruslerías, y rancias, pero lo que fué el domingo, pensó lucirse, como quien habla para que no le entiendan y la providencia se reveló contra él, cayéndole un gran aguacero encima, y puso pies en polvorosa declarándose derrotado.

La caricatura que representa el partido de los ciegos, digo: Demócrata, en forma de una burra agonizando y que á esta ahora ya estará [muerta, les ha caído á los partidarios de la tureca, como pedrada en ojo de boticario; se deduce de esa caricatura que el tal partido se compone de cadáveres y en la lucha política no significa nada.

—El maestro de la filarmonía, don Pedro J. Prado, puso su renuncia; es de sentir que el municipio haya aceptado tal renuncia, por ser éste el único maestro que ha hecho músicos, apesar de no haber tenido apoyo.

Hoy recibe don Pedro, como fruto de su trabajo, decepciones y desprecios y según se comenta en los corrillos, lo repondrá una persona inepta para el desempeño de ese cargo, ya ha desempeñado otras veces como maestro y los filarmónicos han perdido su tiempo inútilmente, recibiendo el municipio perjuicios sin..... Este nombramiento ha surgido del parentesco que lo une con un regidor, ¿iremos á parar á los inolvidables tiempos del favoritismo? Más cariño á este terruño y dese mejor empleo á los intereses locales.

Palmares, mayo 22 1905.

ANCILIO.

Un artículo cletista

Un calor que ahoga. Ni una brisa para ahogar el bochorno que producen el ambiente y las derrotas electorales en los pueblos.

Hasta las arpilleras duermen en el Parque Central á causa de ese calor sofocante que sólo á ello convida.

En la Redacción se ven unas medias botellas de la cerveza que Richmond manda con el fin de que se la anuncien; de las cuales, la mayor parte están ya vacías.

En lo demás sólo soporcio. Suenan las tres en el reloj del Carmen, descompuesto desde 1889 cuando lo atrasó un republicano de entonces, hoy cletista, en virtud de la facultad de cambiarse que preconiza cierto cubano.

Demonio, exclama un colaborador de "La Prensa Libre", que no es la de 1889, sea dicho de paso. Yo que debía volver á los Archivos Nacionales para que me vieran salir á las cuatro y no dijeran que no asisto el empleo.

¡Qué tipo era el colaborador! Su importancia se notó desde temprano escribiendo *suellos* que llevaba á la redacción de sucedidos y de invenciones suyas cuando no había hechos históricos.

Pero subió de punto cuando en vez de un "diez" que le daban por cada suelto obtuvo que le dieran diez colores ó pesos entonces, semanales, porque escribiera editoriales como *peón* de la empresa.

Estaba sentado el director á la mesa, tomando notas cuando entró el que paga la labor del periódico con una porción de telegramas de todas las partes donde había mandado comisiones... á perorar y habían salido derrotadas y silbadas. Venía alicaído porque ese día era cuando habían sido aplastados y despreciados en todas partes.

El Director lo miró plácidamente y continuó la labor que tenía entre manos.

—Qué cachaza que le envidio á Ud. Nunca se interesa Ud. por el partido. Nos ve perdiendo en todas partes y como si tal cosa, dijo el Paganini.

—Qué idiotas! gruñó el corrector que había hallado un gazafatón descomunal y tenía esa expresión favorita.

Hombre, si todos fueran de esa flema lucidos estábamos. Hay que regalar la Prensa por que nadie se suscribe de nuevo y los suscritores viejos se retiran. "Nos alejan elementos, como dijo el editorialista de "La Gaceta" á raíz de los acontecimientos del célebre 3 de enero de 1903. Ni una adhesión en tres semanas. Sólo gastos y no se avanza á pesar del discurso virulento pronunciado en Cartago.

En esto llegó el otro de los archivos tosiendo á intervalos, con lo cual interrumpió la marcha Esquivel que por puro servilismo silbaba desde que subió el Presidente del mismo nombre al Poder.

—Hombre, traes material. Tú al menos aunque descuides tu labor en los archivos traes tus articulejos. Y es verdad que ahora los empleados allí salen á las 4 en vez de las 5 de la tarde que es la hora de ley?

El de los Archivos no contestó. Anémico como es, llegó fatigado y se arrellanó en una butaca. Registrándose los bolsillos dijo:

"Señor Jefe, aquí traigo material. El de los archivos siempre sirve las malas causas. Bajo, pálido, flaco, con sombrero de pita que lo está reclamando Camprubí para lavarlo, ojos

apacibles, cabello descuidado, corbata que la grasa ha endurecido un poco..... Es evidente que nunca se baña porque cuando se arrima se acuerda uno, sin poderlo evitar, del queso de Flandes.

—Aquí está, dijo. Escribe dijo á un muchacho que servía de amanuense en la redacción:

Triunfo ruidoso

En Concepción, en Tobosi, en Tejar, Taras y otros puntos, el cletismo batió en retirada á todos los contrarios y formó una directiva de lo conspicuo de la población.

Tosió el de los archivos y cletismo.

—Se adhirieron á la gran causa nuestro partido el cura don Celidonio Versátil, y los sacristanes Mora y Villacorta, lo cual indica que hasta en la iglesia repercute el eco de nuestro triunfo.

—Pero, hombre, objeta el Paganini y no nos desmentirán los periódicos de la oposición, porque tengo telegramas alarmantes.

—Qué importa. Así es la política de este país.

—Qué facilidad tiene para..... escribir [léase mentir].

—Siga, ordenó al escribiente.

Ese triunfo de Tejar, Taras, de Pacayas y Agua Caliente es de aquellos que hinchen el pecho de entusiasmo patriótico á pesar de los destemplados gritos de las chaquetas.

—Hombre, las chaquetas no gritan, observó el Doctor.

—Es una metáfora. El introito es de bombo, como el partido. Déjame seguir y no interrumpas.

—Faltan por lo pronto datos seguros para fijar el número altísimo que acogió con entusiasmo nuestra causa en Ochomogo; pero vendrá un pelotón de caballería un día de estos á hacer una ovación á nuestro ilustre candidato, ovación compuesta de todos los seres que viven en ese pintoresco lugar donde se ve ondear la laguna en cuyo espejo se reflejó la primera batalla entre hermanos que con tanta brillantez ha descrito nuestro candidato en una de sus lucubraciones históricas acerca de antigüedades de Cartago.

"Estamos jugando con la fiera" y sólo por una aberración de los costarricenses es que no se piensa en la elevación del ilustre repúblico por quien hemos de votar todos para después verlo *botarse* él mismo cuando naya fondos en las arcas.

—Qué tal? preguntó el de los archivos.

—Bien, contestó el Director.

—Lleva eso que lo compongan enseguida y le pongan *continuará*. Mañana echaré unas cuartillas.

Así son las descripciones de esos triunfos.

LEO

De Pacaca

El "José Sánchez Porras" que protesta en "El Día" de hoy, no existe en las listas de adeptos del Partido Republicano.

Protestas

Yo, Custodio Jiménez, protesto de la firma que en favor del partido nacional di, y me adhiero al gran Partido Republicano que proclama candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Custodio Jiménez.

Santiago de Puriscal, 4 | 5 | 905.

PROTESTA

Protesto de mi espontánea volun-

tad de la firma que di en favor de don Cleto González Víquez y me adhiero al gran Partido Republicano que postula candidato á la presidencia al Licenciado Don Máximo Fernández.

Rogado de Marcelino Fernández, que no sabe firmar,

J. J. Romero Sáenz.

Santiago de Puriscal, mayo 4 de 1905.

PROTESTA

Yo, Elías Montero Cascante, protesto de la firma que di en favor de la candidatura de don Cleto González Víquez y me adhiero gustoso al gran Partido Republicano.

Rogado de Andrés Montero,

J. J. Romero Sáenz.

Puriscal, mayo 11 de 1905.

PROTESTA

Yo, Elías Rojas M. habiendo sido instado por Antonio Salazar, di mi firma por el partido nacional, pero convencido de que fué un engaño el que se me hizo, protesto de esa firma y me adhiero gustoso al gran Partido Republicano que proclama candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Rogado de Elías Rojas M.,

Raf. Rojas M.

Puriscal, mayo 5 de 1905

PROTESTA

Yo, Miguel Fernández M., hago saber que di mi firma en favor de la candidatura de Cleto González Víquez por haber sido instado por el Cura de este Cantón, Presbítero Rafael Badilla; pero viendo las garantías que ofrece el Partido Republicano, protesto de esa firma y me adhiero á ese gran partido que proclama candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Miguel Fernández M.

Puriscal mayo 5 1905

PROTESTA

Yo, Pedro Jiménez M. protesto de la firma que di en favor de la candidatura de Don Cleto González Víquez y me adhiero al gran Partido Republicano que tiene como Jefe al ciudadano Don Máximo Fernández.

Pedro Jiménez M.

Puriscal, 6 de mayo de 1905.

PROTESTA

Yo, Juan Leonidas Chávez, habiendo visto mi nombre en la lista de cletos y no siendo con mi consentimiento, protesto de ella y me adhiero al gran Partido Republicano fernandista, pues siempre he pertenecido á ese Partido.

Ran Rafael de Heredia, mayo 5 de 1905.

Juan Leonidas Chávez

MANIFESTACIÓN

Sr. Director de EL DERECHO

Suplicamos á Ud. se sirva dar publicidad en su periódico á la siguiente manifestación:

Nosotros, Juan Ramírez, Dolores y Victoriano Víquez, hacemos constar que hemos sido republicanos fernandistas en la política pasada y que somos en la actual y que seremos tabaquito fuerte contra los cletistas. Tenemos noticia que cierto cletista de la *media vuelta* por intereses personales ó sea por ignorancia ha tratado de hacer circular moneda falsa, diciendo que nosotros hemos protestado que, en estos días vendimos las protestas, que el nos tiene á raya. No es dicho propagandista quien puede ganarnos la voluntad, ni la de ninguno en este pueblo, siendo como es él una persona á quien todos conocemos.

Sin más por hoy nos suscribimos de U.

Do you speak english.

Juan Ramírez

Dolores Víquez.

Victoriano Víquez

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, si llería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES

La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES

Y MAS BARATOS.

Jorge Morales Bejarano.

EN LIMON

Una de las comodidades materiales que en aquel Puerto encontrará todo viajero es el RESTAURANT de propiedad de don Anselmo Fornasari, que queda frente al edificio de La United Fruit Co, en casa de don José Bartoli. En este establecimiento además del atento trato del propietario, el servicio es de primer orden, pues la mesa con su abundancia de suculentas y variadas viandas satisface al más exigente consumidor, también se dispone allí de buenas camas y todo á los más módicos precios.

Motivos son estos que por sí solos recomiendan el RESTAURANT del señor Fornasari á los visitantes de la ciudad de Limón.

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensura

Despacho: Avenida Central Este N° 204

Bajos de la casa doña Juana Aguila

v. de Echeverría.

San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ



Deseando

servir mejor á mi numerosa clientela, especialmente de provincias, he tomado abono al teléfono con el número 242.

Y para mejorar la calidad del calzado y evitar el olor desagradable de la zuela, se pondrá suela americana cuando los clientes así lo ordenen.

Mando mi calzado á todos los puntos del país, libre de gastos para el comprador, si las órdenes vienen con su importe.

San José, Costa Rica.

Apartado número 179.

Teléfono número 242.

EMILIO ARTAVIA.

AVISO

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la "Botica La Violeta", donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

NO Olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad

GABRIEL VARGAS

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Ascá. Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte. Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron a las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el



descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento solo que "se compra pero no se paga con dinero. Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TAIN LET ASSOCIATION, NEW YORK.

N.º 111. 2.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido de ropa interior de lana, que se garantiza no encoge

CERVECERIA TRAUBI
LAGER BEER.
CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

Zapatería de Elías Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración económica, a la medida y al gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita a este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obta como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cediendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven a funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Diríjase las cartas de consulta a la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA YORK E. U.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen a mi taller.

La Educación

ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE MUJERES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para tizas, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía a 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lut, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano a 2 y a 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para aríum, para flauta, etc., de etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, a quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente a los ramos de mi negocio.

M. V BLANCO

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

DAJOS de la casa de

Castro

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL E.

DOÑA JUANA A.

V.º DE ECHEVERIA.

NUMERO 204

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente a la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n.º 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFÍA DE "ELDERECHO"—